

PRECIOS

Números sueltos, 20
CENTIMOS de peseta en Es-
paña.—COMUNICADOS,
RECLAMOS Y ANUNCIOS á
precios convencionales.
Redaccion y Administra-
cion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PRECIOS.

1,50 PESETAS fa-
mes y 4,50 trimestre
en Alcoy 5,25 trimés-
tre fuera.—1,5 extrajero
—3 Ultramar.—Se suscribe
n Alcoy, Santa Elena, 5.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

OJO al anuncio CONFITERIA inserto en la cuarta plana.

ALCOY 28 DE DICIEMBRE DE 1881.

OBSERVATORIO.

La crisis.

En vano un día y otro han venido desmintiendo los periódicos de la situación que la crisis no existía; en vano los ministros, haciendo titánicos esfuerzos, han venido aparentando una confianza y una calma que estaban muy lejos de sentir: todo tiene un fin y toda situación violenta al cabo es talle, que no pueden durar mucho esos estados anómalo, por mas que sean la voluntad y el interés que haya en mantenerlos.

Un despacho de autorizado origen, que por ser particular y por la gravedad de su extenso contenido, no publicamos, dá cuenta del plantamiento de la crisis ministerial en los términos mas alarmantes y deplorables.

Sabido es el elevado origen atribuido al proyecto de ley de reorganizacion del Ejército, y sabido es tambien el empeño que una parte del Ministerio y mas particularmente al ministro de la Guerra Sr. general Martínez de Campos, tiene en que dicho proyecto se apruebe en su totalidad y sin alteracion de ningún género; pues bien, anoche á última hora y con motivo de haberse ocupado el Consejo de ministros de la parte del antedicho proyecto que aún falta discutir y aprobar en las Cámaras, surgió un acalorado incidente entre los consejeros responsables, pasando de las palabras á las obras y convirtiéndose el despacho del Sr. ministro de Estado, donde la reunion se celebraba, en un verdadero campo de Agramante. Fué de tal naturaleza la escena y tales las voces y el ruido que armaban los muebles al volar por el espacio y chocar contra las paredes

y las puertas, que, además de los porteros y todos los empleados de aquel centro, instalalo, como es sabido, en el piso bajo del palacio real, acudieron los alabarderos, los gentiles hombres de servicio en la real Cámara, y hasta S. M. el Rey, que quedó como es de suponer, altamente sorprendido á la vista de semejante espectáculo.

En el acto se apaciguaron los ánimos ante la augusta presencia del monarca, y en el acto tambien y verbalmente fué anunciada la dimision del gabinete, que fué aceptada por S. M. sin ninguna dilacion.

La noticia corrió como una exhalacion y en breves minutos se extendió por todo Madrid, produciendo la impresion y sorpresa mayores, pues bajo ningún concepto podia preverse desenlace tan sin precedente en la historia del sistema constitucional y representativo.

A la hora de comunicarse el despacho, la ansiedad y la espectacion eran grandes. El Senado y el Congreso habian sido con vocados á sesion extraordinaria para darles cuenta de la dimision del gabinete; delante de Palacio un gentío inmenso se agolpaba esperando noticias; habian sido llamados al régio alcázar, además de los presidentes de las cámaras Sres. marqués de la Habana y Posada Herrera, los demócratas dinásticos Sres. Sardoal, duque de Veraguas y Beranger, cuyos señores se hallaban conferenciando con S. M., habiendo salido el Sr. Sardoal en busca, segun se aseguraba, de los Sres. Monteros Rios, Mártos y Castelar, cuyos personajes se espera que esta misma noche hagan una declaracion de dinastismo. El Sr. Moret que salió anteayer para Paris, fué llamado telegráficamente.

En vista de estos hechos, se hacian mil cálculos y mil combinaciones: se anunciaba la inmediata disolucion de las Cortes y convocatoria de las nuevas por sufragio universal; el restablecimiento por Decreto de la Constitucion de 1869 y otra porcion de medidas á este tenor.

Para la constitucion del ministerio se da ba como cierta la siguiente combinacion:

Presidencia sin cartera: Castelar.

Gobernacion: Mártos.

Estado: Moret y Prendergast.

Gracia y Justicia: Montero Rios.

Fomento: Marqués de Sardoal.

Hacienda: Echegaray.

Guerra: Lopez Dominguez.

Marina: Beranger.

Ultramar: Maisonave.

Se espera que la crisis quedará resuelta por todo el dia de hoy.

Los conservadores se hallaban reunidos en casa de D. Antonio Cánovas del Castillo habiéndole telegrafado al Sr. Romero Robledo á Antequera para que se pusiera en camino inmediatamente en tren espreso.

El Sr. Navarro y Rodrigo y otros gefes de la mayoría constitucional, se hallaban tambien reunidos en el salon de conferencias del Congreso. Se dice que piensan dar un manifiesto al pais declinando la responsabilidad de lo sucedido y declarándose partidarios de la nueva situacion que se vá á formar, mas liberal y mas conforme con sus doctrinas y sus aspiraciones.

En el Bolsin la concurrencia es grandísima: los fondos se sostienen y con tendencias al alza. Se asegura que el nuevo gabinete hará suyos los proyectos del señor Camacho, salvo algunas ligeras reformas en la tributacion y presupuesto de gastos.

Ante la gravedad de las noticias que anteceden, nosotros, por nuestra parte, solo nos permitiremos recomendar la mayor prudencia, pues consideramos que instantes como los que estamos atravesando, son de tal gravedad y pueden influir tanto en el porvenir de la patria, que toda muestra de moderacion y de respeto hácia las altas decisiones de la Corona, es necesaria y patriótica.

REVISTA INDUSTRIAL.

El papel de hierbas.—Un nuevo cinturón salvavidas.—Un trozo de ferro carril

construido en diez y ocho horas.—Máquina de aire caliente, de M. Monin.

En nuestra época, que bien pudiera llamarse la época del papel, debia preocuparse vivamente de encontrar materiales que pudieran reemplazar al trapo y aún al esparto, para la fabricacion de papel.

Despues del papel de paja y de madera y de ortigas, no hay que admirarse ya de que se haya pensado en utilizar para la fabricacion de papel la hierba que adorna los jardines públicos y privados.

Un inventor inglés ha encontrado en efecto, segun vemos en la «Gaceta de los Arquitectos», de Lóndres, que la hierba reducida á pulpa cuando todavia está fresca, dá una fibra muy flexible, sedosa y consistente, produciendo un papel semejante al papel vitela empleado por los dibujantes y que posee una flexibilidad y transparencia superior á las del citado papel.

Toda clase de hierba puede ser utilizada á este objeto, únicamente hay que procurar recogerla antes de que florezca.

Puede servirse tambien de la hierba amarillenta ó ya cortada con alguna antelacion, mientras conserva algo de sávia, porque en caso de completa desecacion la fibra ha sufrido ciertas alteraciones que la hacen inservible para la fabricacion del papel.

Se corta la hierba y se la hace pasar entre dos cilindros que exprimen la mayor parte de sávia, adelgazando la fibra sin romperla.

Despues de esta primera preparacion, se coloca en una gran cuba de agua donde se agita por espacio de algun tiempo á fin de limpiarla. El agua puede ser fria ó caliente y la cuba debe estar dotada de un doble fondo lleno de agujeros sobre el que reposa la pasta que haya de limpiarse. Se hace hervir esta pasta en una caldera con una adicion de lejía de sosa ó potasa: si la operacion se hace á fuego desnudo es preciso cuatro ó cinco horas de ebullicion, pero si se hace por vapor basta con que esté hirviendo dos ó tres horas.

Al sacar la pasta de la caldera es preciso

XII.

En cuanto á Tácito prestaban menos atencion á su lectura. El imperio ó la república, esos hombres que se mataban mutuamente, unos por reinar, otros por no sobrevivir á la servidumbre, aquellos criminales por el trono, aquellas virtudes por la gloria y aquellas muertes por la posteridad los dejaban frios. Aquellas borrascas de la historia rugian á demasiada altura sobre sus cabezas para que los afectasen, y eran para ellos como truenos que suenan á lo lejos sobre la montaña, que oimos sin inquietarnos, porque no caen sino sobre las cimas y no conmueven la vela del pescador: ni la casa del campesino.

Tácito solo es popular para los políticos ó para los filósofos, es el Platon de la historia. Su sensibilidad es demasiado refinada para el vulgo. Para comprenderlo se necesita haber vivido en los tumultos de la plaza pública ó en las misteriosas intrigas de los palacios. Quitad la libertad, la ambicion ó la gloria á esas escenas; ¿qué queda? Los

aquellas grandes tragedias de la Roma imperial, harian fuerte impresion sobre nuestro sencillo auditorio; porque el pueblo tiene patria en los instintos, heroismo en el sentimiento y drama en el golpe de vista. Lo que sobre todo retiene en su memoria son las grandes caidas y las muertes heroicas; pero no tardamos en conocer que estas declamaciones y escenas tan poderosas en nosotros, no producen efecto alguno sobre aquellas almas sencillas. El sentimiento de la libertad política, esa aspiracion de los hombres desocupados no descende tan bajo en el pueblo.

Aquellos pobres pescadores no comprendian por qué Ortis se desesperaba y se mataba, puesto que podia gozar de todos los verdaderos placeres de la vida, pasearse sin hacer nada, ver al sol, amar á su querida y rogar á Dios en las verdes márgenes del Brenta. ¿Por qué atormentarse así, decian, por ideas que no penetran hasta el corazón? ¿Qué le importa que sean los austríacos ó los franceses los que reinen en Milan? Es una locura tomarse tanta pena por semejantes cosas. Y nada más escuchaban.

IX.

La vieja y Graziella nos rogaban á su vez que les dijéramos quienes éramos nosotros, dónde estaba nuestro país y que hacian nuestros padres; si teniamos padre, madre, hermano, hermanas, una casa, higuera y viñas; por qué habiamos dejado todo esto tan jóvenes para venir á remar, leer, escribir, meditar al sol y acostarnos sobre la tierra en el golfo de Nápoles. Por más que les decíamos, jamás pudimos hacerles comprender que no nos llevaba otro objeto que mirar al cielo y al mar, evaporar nuestra alma al sol, sentir en nosotros nuestra juventud y recoger las impresiones, los sentimientos y las ideas que tal vez escribiríamos despues en verso, como los que veian escritos en nuestros libros, ó como los que los improvisadores de Nápoles recitaban los domingos por la tarde á los marineros en el muelle ó en la Margellina.

—Ustedes se quieren burlar de mí, nos decia Graziella soltando una carcajada: ¡us

dejarla en depósitos filtrados, á fin de que se desprenda de toda el agua; luego se lava, se bate, se blanquea, y por fin se lleva á la máquina que ha de trasformarla en papel.

Estas cualidades hacen que se pueda utilizar esta pulpa para la fabricación del papel vitela, papel de dibujo, de escribir y de calcar, porque da una superficie muy lisa y de una gran transparencia aun sin necesidad de recurrir á la cola.

Ahora bien; una tierra de mediana calidad puede dar anualmente de tres á siete kilogramos de hierba, lo cual representa por hectarea de 30 á 70 mil kilogramos. Un kilogramo de hierba fresca se queda reducido á la cuarta parte de hierba utilizable, lo cual representa por término medio 10.000 kilogramos de hierba utilizable por hectarea.

En un periódico que con el título de «El Médico Práctico» se publica en Paris, encontramos la siguiente descripción de un nuevo cinturón salvavidas, titulado «Neptuno», que parece reunir las ventajas vanamente buscadas por los inventores hasta el día de hoy.

En efecto, este cinturón, inventado por M. Gosselien, es de poco de volumen y de un peso que varia entre 450 y 500 gramos, segun la dimension, pudiendo llevarse sin incomodidad debajo del vestido ó de un traje de baño.

El aparato comprende tres tubos de caoutchouc, con los que comunica uno pequeño que se encuentra á la altura de la boca; es, pues, muy sencillo henchirlos ó vaciarlos: además una llave especial sujeta á cada tubo permite aislarlos convenientemente para evitar la inutilización completa de aparato, caso de que saltase uno de los tubos.

Como cinturón de natación, el «Neptuno» está indudablemente llamado á prestar grandes servicios á los que desean aprender á nadar. Cuando está completamente hinchado deja al nadador toda su libertad y permite que el discípulo pueda apreciar por sí mismo sus progresos: cuando ya sabe sostenerse en el agua, puede prescindir de uno de los tubos y no henchir mas que dos; despues puede suprimir el otro quedándose solo con uno, y por último podrá prescindir por completo del aparato.

Como cinturón salvavidas está llamado también á prestar grandes servicios. El doctor Labarthe añade que ha podido apreciar los efectos del cinturón «Neptuno» viendo nadar con él y sostenerse perfectamente en el agua á personas que le constaba no sabían nadar.

El ferrocarril que se construyó en 5 de Setiembre último para conducir al Presidente Garfield á Longbranch es indudablemente hasta la fecha el que se ha construido con mayor rapidez.

Esta línea, que partía de Elberon donde bifurcaba con la línea principal de New Jersey estaba proyectada y un kilómetro construido.

A las tres de la tarde comenzaron los trabajos doce obreros; cada tren que llegaba despues traía nuevas brigadas, de tal modo que á las siete de la misma tarde trabajaban en la vía 350 operarios.

A las siete y cuarto llegaba un tren con materiales; traviesas, rails etc., destinados a la vía; media hora despues se colocaba el primer rail y al día siguiente á las dos y cuarenta minutos los rails estaban colocados en toda la vía; los trabajos que habian sido interrumpidos por dos horas, fueron reanunciados a las cinco, y á las nueve estaba todo terminado. Para mayor seguridad se hizo recorrer varias veces la vía por una locomotora con su tender.

Todo el trabajo habia durado diez y ocho horas.

La máquina de aire caliente de M. Modin es de hogar cerrado, y efectúa automáticamente y bajo presión la alimentación de aire frio en la proporción que se necesita.

En dos cilindros superpuestos y del mismo diámetro funcionan dos pistones calados sobre el mismo eje: uno recibe tan pronto de un lado como del otro la acción del aire caliente en plena presión, tal y como sale del generador; el otro aspira aire frio y lo impele hacia el hogar, segun las necesidades. Un tercer cilindro, colocado lateralmente, contiene el pistón motor sobre el que llega á tiempos el aire caliente del primer cilindro.

Los volúmenes engendrados por los pistones de los dos primeros cilindros están en una relación de 3 á 5, de tal modo, que al llegar á la segunda capacidad, el aire caliente que obra sobre el pistón, rompe el equilibrio, de donde resulta el movimiento del pistón; es decir, una aspiración de aire frio y el impulso del mismo en cantidad proporcional al consumo.—F. B.

OTRO ROBO DE UN CADÁVER.

No hace mucho tiempo dijimos á nuestros abonados que una compañía de ladrones en Nueva York, asaltó la tumba de Mr. Stervart, opulento capitalista norteamericano, muerto poco tiempo ántes, y pidió á su viuda una suma considerable por su rescate.

El sistema no debe haber parecido mal á los que en Inglaterra se dedican á aquella industria, por cuanto en los periódicos de Londres leemos el relato de un crimen semejante que acaba de cometerse en Aberdeen (Escocia), y que ha llenado de consternación á los habitantes de aquella comarca, cuyo respeto á las tumbas es extraordinario, como lo es en casi todo el Reino Unido.

El atentado se ha cometido con el cadáver del conde de Crawford y de Balcarres, en su castillo señorial de Dun Echt House. He aquí como da cuenta de él á The Standard el corresponsal escocés de este diario:

«El conde de Crawford habia muerto en Florencia á mediados de Diciembre del año último, y su cadáver, embalsamado en aquella ciudad italiana, encerrado despues en un triple féretro, se hallaba hoy en el mausoleo de familia de Dun-Echt House, que es una suntuosa capilla de marmol blanco que tiene veinticinco nichos para guardar otros tantos cadáveres de individuos de la noble familia de Crawford.

Hace pocos días un campesino que pasaba por allí muy de mañana, de paso por su trabajo, observó que una de las lápidas de mármol que cierran la entrada de la escalera que conduce al subterráneo donde estan los nichos, habia sido arrancada y rotos los hierros de la elegante verja que cierra el fúnebre recinto.

Dió parte, bajaron á la capilla y encontraron la sepultura del conde abierta. El cuerpo de lord Crawford habia desaparecido, aprovechando, sin duda, los autores de tan terrible rapto, la tempestad que pocas noches antes habia estallado, y durante la cual sin duda el espantoso silbar del viento, y el agitarse de las ramas de los árboles, habria apagado todo ruido indudablemente, pues solo así se comprende que hallándose el mausoleo á muy poca distancia del suelo del castillo donde duermen los criados, ninguno de estos hubiera oido el mas pequeño ruido en el jardín. Huellas de pasos de tres personas se veian claramente en la húmeda y revuelta arena del jardín, alrededor del mausoleo, obser-

vando los criados de la casa y la autoridad judicial que habia acudido, que algunas de aquellas huellas provenian de ancho zapato claveteado como el que ordinariamente usan las gentes del campo.

Dun Echt-House, teatro de este crimen audaz, es uno de los mas hermosos castillos del condado de Aberdeen, notable tambien por su observatorio astronómico montado con todos los adelantos de la ciencia, por el actual conde de Crawford, distinguido astrónomo inglés que acaba de representar oficialmente á su país en la exposición internacional de electricidad de Paris.

El difunto lord, cuyo cadáver ha sido objeto del atentado, era un sabio distinguido, autor de varias obras apreciables de historia y astronomía, y el mismo que generosamente sufragó todos los gastos de la expedición inglesa, que en 1874 fué á Mor del para observar el paso de Venus, en Diciembre de aquel año.

Como decimos al principio, se supone que los autores del sacrilego rapto, intentan exigir á la familia Crawford un fuerte rescate por el cadáver del lord; pero para que todo sea misterioso en este asunto, hasta ahora, ni su viuda ni sus hijos han recibido comunicacion alguna que confirme sus sospechas.

Seccion local.

En febrero del año 79 fué preso por el sargento del puesto de la comandancia de la Guardia civil de esta ciudad, Francisco Pascual Solbes (a) Piulo, por amenazar de muerte á la vecina del lugar de San Rafael, anexo á la villa de Cocentaina, D.ª Matilde Cortés, y puesto á disposición del Jefe de correspondiente, fué condenado á dos ó tres años de presidio.

Cumplida la condena por el referido sujeto, regresó recientemente al caserío y á pesar de haber sido advertido por el sargento de la Guardia civil para que no volviera á sus antiguas aficiones criminales y haber prometido observar buena conducta, hay indicios para creer que persiste en su anterior modo de proceder. En su consecuencia y viendo que el indicado sujeto no tenia ocupacion de ninguna clase, ni hogar conocido, vagando por los alrededores y casas de la aldea, habiéndosele además encontrado indocumentado, pues presentó una cédula sin firma de ninguna clase á la pareja que le interrogó, manifestando que era natural de Castell de Guadalet y que no queria dedicarse al trabajo, fué preso por los guardias, que le condujeron á esta

tedes poetas! y no tienen los cabellos erizados y los ojos azorados de los que se llaman así en los muelles de la marina justedes poetas y no saben siquiera puntear una nota en la guitarra! ¿Con que se acompañan las canciones que hacen?

En seguida meneaba la cabeza haciendo un gracioso mohín é impacientándose por que no queríamos decir la verdad.

X.

Algunas veces se apoderaba de su alma un cruel sospecha y aparecia en su mirada cierta sombra de temor; pero esto no duraba, y la oíamos decir en voz baja á su abuela: «No, no es posible, no son refugiados echados de su país por una mala acción. Son demasiado jóvenes y buenos para conocer el mal.» Entónces nos divertíamos en contarle algunas grandes fechorías de que nos declarábamos autores; pero el contraste de nuestras frentes tranquilas y límpidas de nuestros ojos serenos, de nuestros labios risueños y de nuestros corazones abiertos,

con los crímenes fantásticos que suponíamos haber cometido, la hacia reír á carcajadas así como á su hermano y pronto desaparecía toda posibilidad de desconfianza.

XI.

Graziella nos preguntaba frecuentemente qué era lo que leíamos todos los días en nuestros libros; creía que eran oraciones, porque jamás habia visto libros sino en la iglesia en manos de los fieles que sabian leer y seguían las palabras santas del sacerdote, y nos suponía muy devotos, puesto que pasábamos días enteros balbuceando palabras misteriosas, solo que extrañaba que nos no hiciéramos curas ó ermitaños en un seminario de Nápoles ó en cualquier monasterio de las islas. Para desengañarla quisimos leer dos ó tres veces, traducido en la lengua vulgar del país, pasajes de Físcolo y algunos bellos fragmentos de nuestro Tácito.

Nosotros pensábamos que aquellos suspiros patrióticos del desterrado italiano y

tres grandes actores de sus dramas; pero estas tres pasiones son desconocidas para el pueblo, porque son pasiones del espíritu y él solo comprende las pasiones del corazón. Nosotros nos convencimos de esta verdad al ver la frialdad y la extrañeza que estos fragmentos causaban á nuestros oyentes.

Viendo esto nos pusimos una noche á leerles Pablo y Virginia: yo fui quien tradujo este libro leyéndolo, porque estaba tan acostumbrado á leerlo, que lo sabia, por decirlo así de memoria. Familiarizado por mi larga residencia en Italia con la lengua, no me costaba trabajo hallar las expresiones y fluían de mis labios como una lengua materna. Apenas comencé esta lectura cuando cambiaron las fisonomías de nuestro auditorio y tomaron el aire de atención y recogimiento, que es indicio seguro de la emoción del corazón. Habíamos hallado la nota que vibra en todas las almas de todos los hombres, de todas las edades y de todas las condiciones, la nota sensible, la nota universal, la que encierra en un solo sonido la eterna verdad del arte: la naturaleza el amor y Dios.

ciudad, disponiendo el sargento sea puesto á disposicion del jefe de la linea de la Guardia civil de Cocentaina, para que este disponga lo que concepte procedente y oportuno en vista de los antecedentes relacionados.

La Noche Buena asi como las fiestas de Pascua se han pasado sin la menor novedad, apesar del regular número de «chispas» que «alumbraban» esas calles. En las misas del «Gallo» celebradas en las iglesias reinó perfecto orden, habiéndose tan solo tenido que registrar la desgraciada «gracia» de unos individuos que se introdujeron en el templo de Santa Maria con la cara pintada para hacer reír: fueron expulsados del templo por la autoridad y se fueron, sin mas, con la música á otra parte. Y no ocurrió otra cosa de particular.

El tiempo admirable y la animacion extraordinaria.

Al desgraciado obrero, á quien dijimos uno de estos últimos dias que le habia cogido un brazo una máquina en el edificio llamado de Ribes, se le ha tenido que amputar el brazo izquierdo que fué el lesionado. La operacion ha sido practicada por el médico forense Sr. Gomez, siguiendo relativamente bien el enfermo, dado su estado.

Este infeliz es hijo único de madre viuda, á quien sostenia con el producto de su trabajo.

Bien merece que las almas caritativas se apiaden de tanta desgracia.

Dicen de Jativa que se agita en aquella poblacion la idea de construir cuatro grandes fabricas, dedicadas dos á la fabricacion de tejidos, una á la de papel y otra á la de fósforos.

Pocas poblaciones como la de Jativa pueden contar con elementos tan favorables para constituir un centro fabril de importancia, pues á ello se prestan los abundantes saltos de aguas que en la misma y su término existen, que empleados como fuerza hidráulica, serian la base de nueva riqueza.

Han sido aprobadas algunas propuestas de agentes de orden público en esta provincia.

El director general de Beneficencia ha adoptado disposiciones contra la inobservancia de las prescripciones de higiene pública en Villajoyosa.

Escriben de Igualada que hay en aquella ciudad 2700 obreros tejedores sin trabajo.

Podemos desmentir autorizadamente los absurdos rumores que han circulado respecto á la existencia de una partida de merodeadores en los contornos de los pueblos vecinos. Los criminales, si es que existen, saben que la Guardia civil está sobre aviso y no tratarán de pasarse á mayores por la cuenta que les tiene.

Pueden, pues, dormir tranquilas las personas honradas y hacer con plena confianza los viajes que sus necesidades ó sus gustos reclamen.

El 19 de Enero próximo tendrá lugar en la Direccion de propiedades del Estado, superintendencia de las minas de Almaden y Administracion económica de Alicante, Barcelona, Leon, Málaga, Oviedo, Sevilla y Vizcaya, el suministro de 40.000 frascos de hierro dulce y hasta 4.000 mas, si hicieren falta, para envase de asogue de dichas minas, á 5,73 pesetas el frasco.

Tambien se verificará el 28 del propio mes en el cuartel de la Guardia civil de Burgos la subasta para la construccion del vestuario por cuatro años para la fuerza de ambas armas del 12.º tercio de dicho cuerpo.

Ayer salieron de esta ciudad dos compañías del Regimiento de Tetuan de guarnicion en esta plaza, con el fin de escoltar á

dos reos de muerte que hoy deben ser ejecutados en Dénia.

Ni las influencias de todas las clases en favor del indulto de dichos reos, para conseguir el cual hasta se ha interpuesto la del importante hombre público Sr. Romero Ortiz por mediacion de la logia masónica de Dénia, ni la grave solemnidad de las presentes fiestas de alegría, han logrado conseguir el objeto deseado. El funesto espectáculo de la ejecucion de los dos desgraciados reos, eplutará y llenará de tristeza á los dieneses en tan solemnes instantes, lo que hace mucho mas lamentable la ejecucion del terrible fallo de la justicia.

Deseamos á los desgraciados sujetos al tremendo fallo, consigan la misericordia divina, ya que no han podido recabar el perdón de la humana, y á los habitantes de Dénia que no tengan que presenciar otro suceso como el que hoy entristecerá sus corazones.

Para esta noche se ha organizado una funcion escogida y completa, propia del dia en el Teatro principal, la cual estará dirigida por los dos primeros actores cómicos Sres. Diaz y Llorens. Por consiguiente los aficionados á reír se les presenta una ocasion inmejorable para ello.

El espectáculo estará dividido en siete partes, ejecutándose:—1.º Una sinfonia original á telon corrido.—2.º Sinfonia por la orquesta.—3.º El juguete cómico en un acto «El vecino de enfrente».—4.º La zarzuela en un acto «La salsa de Aniceta».—5.º La escena mímica, á cargo del Sr. Diaz «El sueño del justo!»—6.º La tragedia nueva escrita espresamente para este dia, «Venganza sin fruto».—Y 7.º La chistosa pieza en un acto «Las citas.»

En vista de lo completísimo de la funcion, no dudamos que esta noche, como las anteriores, se vea el Teatro lleno de bote en bote.

En la semana próxima pasada se sacrificaron en el matadero de esta ciudad, con destino al consumo público, 202 machos cabrios y 107 cerdos, formando un total de 309 reses.

Esta madrugada habrá salido para Alicante nuestro querido amigo D. Juan Canto y Francés, á quien podemos llamar sin ningun empacho distinguido maestro-compositor, pues hemos tenido ocasion de oír la partitura de la zarzuela que ha escrito y se va á cantar el dia 5 del mes entrante en la capital de la provincia, habiendonos parecido, conforme con el criterio de personas competentes, digna de los mas calurosos elogios. Es de esperar un gran triunfo para nuestro amigo y paisano.

Anteanoche se trabaron de razones dos sujetos en la plazuela del Carbon, resultando uno de ellos contuso de un garrotazo en la cabeza, por lo que fué trasladado al Hospital. De su valiente contrincante se encargaron una pareja de agentes de la autoridad y el sereno del barric, habiéndole conducido á chirona á disposicion del Juzgado.

Los artistas y numeroso personal que tienen que utilizar la salida ó puerta falsa que hay á espaldas del Teatro principal, se quejan de que las noches en que la representacion concluye un poco tarde, encuentran apagado el farol que alumbrá el callejon, habiendo esto originado alguna caida que pudo tener fatales consecuencias.

Convendria que se tomara una medida reparadora sobre este particular.

En los pasados dias de Pascua ha sido extraordinaria la concurrencia que ha asistido á las funciones celebradas en el Teatro principal, habiendo sido tan grande la demanda de localidades y entradas, que se hubiera sin duda llenado el coliseo á tener doble capacidad.

Si todas las noches se obtuviera el mis-

mo resultado, podrian prometérselas muy felices las empresas arrendatarias del Teatro de esta ciudad.

En el último domingo ingresaron en la Caja de ahorros de esta ciudad Ptas. 446 por 17 imposiciones, y se han satisfecho Pesetas. 3247'48 á solicitud de 16 imponentes, 6 de ellos por saldo.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 26 de Diciembre de 1881.

Ya puede asegurarse que antes del dia de Reyes habrá terminado la primera legislatura de las actuales Cortes. Antes de ayer, en una sola sesion, aprobó el Congreso el largo proyecto de ley sobre organizacion y reemplazo del ejército; hoy nombrará el Senado la comision que ha de dar dictamen acerca de él, y antes del sábado estará definitivamente aprobado.

El de condiciones para ciertos actos de carácter financiero de las diputaciones y ayuntamientos, empezará á discutirse de mañana á pasado mañana en la Cámara popular, será aprobado en una ó dos sesiones y pasará al Senado el viernes ó sábado para ser aprobado el lunes de la semana próxima lo mas tarde.

Con esto terminarán las tareas de las actuales Cortes, durante la primera legislatura.

Sigue en pie el problema de cuando empezará la segunda.

El gobierno, si lo tiene acordado no lo dice, lo cual prueba que su determinacion no ha de ser muy del agrado de los diputados de la mayoría, es decir, que la suspension de las sesiones será larga.

Para seguir creyendo cierta esta noticia repetidamente desmentida, me fundo en que así interesa al ministerio, que por ningun asunto urgente necesita tener abiertas las Cortes y que se ahorra las complicaciones graves que pueden producirle los debates parlamentarios.

Además, un periódico que es el mas que fidedignamente refleja los deseos del gobierno, «El Correo» publicó hace algun tiempo un artículo, como para tantear la opinion, diciendo que opinaba en favor de un interregno parlamentario de tres meses.

La opinion no fué bien recibida, ni por los diputados quejósos de la mayoría ni por los de las oposiciones.

Aprobados los presupuestos, el mismo periódico publicó otro artículo asegurando que el Sr. Camacho necesitaba por lo menos mes y medio de silencio parlamentario para plantear sus reformas financieras y otros periódicos que han sostenido la opinion de que las Cortes estarian abiertas para los últimos dias del mes de Enero, confiesan ya esta mañana que el interregno parlamentario durará mes y medio.

En mi opinion, hasta fines de Marzo no se reanudarán las tareas parlamentarias y solo estaran las Cortes abiertas en Abril y Mayo.

Mientras tanto, el gobierno se ocupa ya de algunos cambios en el personal de la alta administracion. El ministro de Hacienda dará cuenta en el consejo de esta noche á sus compañeros de gabinete de las personas á quienes vá á nombrar para las direcciones vacantes para delegados que con arreglo á los nuevos presupuestos se crean. Estos nombramientos saldrán el miércoles ó jueves en «La Gaceta.»

Para los que no puedan ser atendidos en la combinacion de altos cargos, se reserva el gobierno todavia la reorganizacion del tribunal de Cuentas del Reino, donde hay algunos cargos apetecibles.

En resumen, el ministerio se procura tres meses de vida tranquila, durante los cuales los hombres políticos del partido constitucional que combaten la fusion, irán sufriendo descontentos y disgustados, para emprender francamente la batalla contra los

centralistas al empezar la nueva legislatura. No hay pues motivo alguno para suponer por ahora crisis ministerial.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Stos. Inocentes.

SANTO DE MAÑANA.—Sto. Tomás C.

Seccion mercantil.

Alcoy 28 de Diciembre de 1881.

CAMBIOS.

Table with exchange rates for various cities including Alicante, Albacete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Madrid, Cartagena, Orona, Córdoba, Castellon, Granada, Jaen, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Paris, and Londres.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy, 18.º de 2.º abono turno impar.

La funcion de esta noche se compondrá de una sinfonia original á telon corrido.

Otra sinfonia por la orquesta.

El juguete.

EL VECINO DE ENFRENTTE.

La zarzuela:

LA SALSA DE ANICETA.

La escena mímica:

EL SUEÑO DEL JUSTO!

La pieza:

LAS CITAS.

Entrada 2 rs. A las 7 y media.

QUINTA HORA.

SERVICIO PARTICULAR.

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 27 de Diciembre (5-15 tarde)

En el Congreso empieza á discutirse el proyecto de ley autorizando los empréstitos municipales y provinciales.

Está anunciada por los observatorios astronómicos para mañana, una gran tempestad en las costas de España.

BOLSA DE HOY. Consolidado 3 por 100 32 30.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

SE VENDE

En muy buenas condiciones, un molino harinero, nuevo sistema (6 por correas y engranajes,) compuesto de dos pares de muelas barcelonesas, de cernedor y máquina (6 limpia) moderna para el trigo. Se puede ver funcionar á cualquier hora que se desee; y su estado, es muy poco usado ó casi nuevo. En esta Administracion informarán.

PAPPEL SUPERIOR,

á 14 rs. resmilla, timbrado.

Tarjetas visita,

á 3 rs. el ciento, cartulina Bristol.

SOBRES,

á 18 rs. mil

IMPRESOS

PAPPEL SUPERIOR,

á 14 rs. resmilla, timbrado.

Tarjetas visita,

á 3 rs. el ciento, cartulina Bristol.

SOBRES,

á 18 rs. mil

IMPRESOS



TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas mas acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden á precios ventajosísimos.

Tambien encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, grandioso y variado surtido en Merinos dobles y sencillos y Tamisés negros de pura lana Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Renteria en todos anchos, Lanas lisas, labradas y para adornos, Manteleria de hilo y algodón, Bânovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Veititos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Crespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño Paris, rasos, filosés y fulares negros y de colores.

NOTA. Hay una excesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados á precios sumamente reducidos.

GANGA Procedente de un saldo quedan 20 piezas de fail de diferentes colores, siendo su clase á 30 y 40 rs. vara y para su pronta realizacion se darán á 12 rs. vara.

GARBANZOS

BUENA CLASE. á 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, á 80 rs. id. Se espended en la Drogueria del Moro, Mercado, 2.

AVISO.

En la mesa de la Viuda de Bernardo Vila, al lado de la Tahona, se vende carne de carnero, y de pavo.

FUENTE DEL ORO

Aguardientes vinos y licores

DE VICENTE IGUAL

Vall 2, Alcoy.

Champagne 24 rs. botella.
Vino de Jerez.—Manzanilla fina.—Amonillado Amoro.—Pedro Ginenez.—Fino oro.—Málaga seco.—Pajarete n.º 1.—Madeira.—C. ases superiores de 10 á 12 rs. botella.—Fondillon 5 rs. y medio botella.
Ron Puerto Rico, 8 rs. botella.—Id. Martinica, 12 rs. Id. Jamaica, 14.—Ginebra superior Campana, 12 rs. tarro.—Id. superior Amburgo, 10 rs. tarro de cristal.—Id. nueva marca, 10 rs. id.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cytère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. Elle est la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur couleur primitive et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

| | |
|--|--|
| Cafés y fondas D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20. | Peluquerias. D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.—Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y riza el cabello. |
| Droguerias. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2 | Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Marti, s. Miguel 40, esquina á la calle Mayor Almacén caja de dos latas 88 rs. Una lata 44 " Para fuera 68 " |
| Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres. Jimenez y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.) | Relojeria y depósito de máquinas Singer D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. |
| Farmacias. D. Santiago Moulor s. Nicolás, 1 | Sastrerías. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4. |
| Lampisteria. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.) | Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27 |
| Loza y cristal. Sr. D. José Martinez, Mercado 18. (La Perla.) | |
| La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. | |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

Sabañones y grietas.

Desaparecen á los dos dias, usando el unguento y pomada, que se espended exclusivamente en la Botica de D. Evaristo Mengual, situada en la calle del Mercado n.º 6.

Agua mineral purgante de Rubinat

Dicha agua es el purgante mas suave y eficaz de cuantos se conocen hasta el dia. No produce dolor ni perturba en ningún caso las funciones digestivas, antes las regulariza.
Es la verdadera purga doméstica.
Como purgante para los adultos se toman de 100 á 140 gramos; para los niños de 30 á 60 gramos. Precio de frasco 4.50 rs.
Depósito en Alcoy, Botica de la Sra. Viuda de R. Alfonso.

MADERAS.

Se acaban de recibir muy superiores, de procedencia Sta. Maria (América) y de Burc (Suecia) en tablones, tablas y jâsenas, aserrados por las cuatro caras; en los almacenes de la Viuda de Vicente Esquembre de Alicante.

CONFITERIA Y REPOSTERIA

DE LOS

HIJOS DE SEBASTIAN GADEA

San Francisco 20 Entresuelo.

FONDA Y CAFÉ DE RIGAL

Gran surtido de vinos, licores y conservas

PARA LAS PRÓXIMAS PÁSCUAS.

CONSERVAS. Perdices escabechadas 10 rs. Conejo de monte 10. Liebre 10. Gallinas asadas con manteca y estofado 20: Gallinas estofadas 20. Jamon con guisantes 8. Magras jamon con tomate 12. Lomo de cerdo asado 10. Id. con tomate 10. Riñones compuestos 10. Lengua de vaca estofada 16. id. con tomate 16. Pichones con id. 10. Pollos escabechados 20. Ternera mechada 10. id. con salsa 10. id. estofada 10. Ternera con guisantes 10. id. con tomate 10. Salchichon de Vich legitimo, lib. 32.

PESCADO. Almejas con tomate 8 rs. Id. al natural 7 Langosta al id. 12. Id. compuesta 6. Id á la catalana 12. Mero con tomate 16. Merluza con aceite, 12. Id. tomate 12. Id. compuesta 12. Id. guisantes 12. Id. salsa verde 12. Id. escabeche 11. Langosta con aceite 12. Id. compuesta 12. Id. con tomate 12. Id. guisantes 12. Id. salsa verde 12. Id. escabeche 12. Sardinias con aceite 3. Id. con tomate 3.

VERDURAS. Setas con aceite (vulgo) esclatasancs 8 rs. Habichuelas de la saladilla 6. Tomates al natural 6. Pepinillos 6. Variantes 6.

En algunas clases hay medios botes y cuartas. Se garantizan todas las conservas hechas en esta casa, las de otras fábricas no se cambian ni garantizan.

LISTA DE LICORES.

Crema de ron, Marrasquino, Curaçao, Anisete, Maria Luisa, Aguas de granadinos, Espartero, Perfecto amor, Cumin Imperial, Dautres, Raspail, Citron, Altermes, Garus, Leche de vieja, 4 frutas, Marrás, Agua divina, Brudoni, Noyó, Algreme de Florencia, Mi amor. Pimpermint, Menta, Lágrima, Naranja, Agua verde, Pepepi, Crema de Anjélique, Garibaldi, Chartreuse. Rosa, Andaya, Craneta.

Las clases antedichas tomando por partes iguales, á 8 rs. y eligiendo clases de 8 á 18 rs.

CLASES DE ANISES en tarros y frascos de cristal: Ojen, Mono, Gorrión, Lamolla, Morel, Pavo Real é Imperial: Precio, 48 rs.; Tarros y botellas de lujo, 24 rs. Varias clases de licores en primeras clases, de 18 á 60 rs. botella. Ginebra Campana, 1.º 20 rs. tarro.—Id. Hamburgo, 16 rs. id.—Id. ordinaria, 14 rs. id. Varias clases de Ron, de 14 á 60 rs. botella. Varias clases Champagne, de 40 á 60 rs. botella. Varias clases Coñac, de 26 á 36 rs. botella. Vinos extranjeros y españoles, de 10 á 30 rs. botella, Cerveza Pale-Ale, Estrasburgo y del Pais, á 1 1/2, 3 y 6 rs. botella.

Villa de Madrid

SOMBRERERIA

DE LOS

SEÑORES PUIG HERMANOS

Sucursal en Alcoy, S. Juan esquina del café de las Columnas.

Su representante Agustín Jarque, tiene el honor de ofrecer al público en general y á sus parroquianos en particular, un completo y variado surtido de Sombreros á precios económicos, recibidos de aquella Capital y procedentes de París, tambien los hay para Sres. Eclesiásticos, y de copa última novedad.